

## La derecha latinoamericana se pudre

Por: <u>Emir Sader</u> Región: <u>América Latina, Caribe</u>

Globalizacion, 09 de octubre 2019

Tema: Política

Rebelión 9 octubre, 2019

El retorno eufórico de la derecha a gobiernos latinoamericanos ha producido la derrota espectacular de **Mauricio Macri**, el estado de excepción de **Lenín Moreno** en Ecuador para intentar contener la ira popular en contra de su paquete neoliberal y la proyección de **Bolsonaro** como el mas ridículo, bufón y grotesco jefe de Estado del mundo.

Esos eran los personajes que iban a poner las economías de nuestros países en linea, a sanear las finanzas publicas, a recuperar el prestigio internacional de nuestros países, a terminar con la corrupción, a superar los gobiernos populistas y a lograr para nuestros países la estabilidad, el desarrollo y el bienestar social.

Han pasado pocos años, no muchos meses, para que los heroicos personajes de la restauración neoliberal sean ridiculizados -Macri, Lenín Moreno, Bolsonaro-. ¿Quién da algo por ellos? ¿Quién cree que Macri va a dar vuelta a las elecciones argentinas? ¿Quién cree que Moreno va a lograr salir indemne de la crisis ecuatoriana actual? ¿Quién cree que Bolsonaro es el futuro de Brasil?

La derecha ha vuelto al gobierno de países que habían recuperado los pueblos de esos países haciendo que volvieran a crecer, en los que se había reducido la desigualdad, recuperado las buenas relaciones de cooperación con sus vecinos, logrado estabilidad política, convivencia pacifica y democrática entre las fuerzas políticas, sociales y culturales y se consiguiera que el Estado fuese respetado debido a sus políticas de gobernar para todos y garantizar los derechos de todos. ¡Basta mirar cuál es la situación de países como Argentina, Brasil, Ecuador, entregados a la recesión, al desempleo, a la miseria, a la perdida de apoyo y de legitimidad de sus gobiernos, a pocos años de que presidentes de derecha hayan vuelto al gobierno de esos países, para darnos cuenta de que la derecha hizo de todo, legal e ilegal, para frenar a los gobiernos de izquierda y volver a la presidencia de esos países!

¡Lo que era el Ecuador de Rafael Correa y lo que se ha vuelto en manos de alguien elegido en base al éxito del gobierno de Correa, para traicionar a todo con lo que se había elegido, hacer lo que la derecha planteaba y poner al país al borde del caos, con ocupación militar de las calles de Ecuador!

Lo que era el Brasil de Lula, país respetado a nivel mundial, con un presidente que ha dejado su mandato con el 80% de referencias negativas en los medios, pero con el 87% de apoyo de la población. Brasil crecía y distribuía renta, saliendo del Mapa del hambre. Y lo que es en manos de un presidente que nadie respeta, que ha hecho volver al país la miseria

y la violencia desenfrenada.

Néstor y Cristina rescataron a Argentina de la peor crisis de su historia, logrando que el país vuelva a desarrollarse y a generar empleos. Lograron superar el endeudamiento con el FMI y volvió a ser un país respetado en el mundo. En comparación con el país que Macri no tiene vergüenza de entregar de nuevo a las fuerzas democráticas, un país que cumple tres anos de estanflación, con el pueblo sufriendo miseria y hambre.

Pero hay una lógica en la locura de lo que la derecha hace en esos países y quiere hacer en otros. Su misión es, antes que nada, hacer perder legitimidad y apoyo popular a los liderazgos populares más importantes que esos países han tenido. Esos lideres se han convertido en los principales enemigos de las oligarquías locales y de la política norteamericana, porque con sus políticas consiguieran la confianza de sus pueblos y el prestigio internacional, con políticas que privilegian los procesos de integración regional y no los tratados de libre comercio con los EE.UU.

En segundo lugar, para substituir las políticas económicas que han privilegiado el desarrollo del mercado interno de consumo de masas, por el retorno de las políticas de ajuste fiscal, que promueven los intereses del capital financiero. Retoman el modelo neoliberal, vigente en el capitalismo mundial, a pesar de que ha llevado a las grandes potencias a una profunda y prolongada recesión. Sacar el modelo antineoliberal es terminar con un ejemplo de política económica alternativa, que prueba que no hay un solo camino, como el consenso de Washington y el pensamiento único tratan de imponer.

La derecha latinoamericana volvió a los gobiernos de países como Argentina, Brasil, Ecuador, demostrando que no han aprendido nada de su fracaso anterior y del éxito de los gobiernos progresistas. Fracasan de nuevo, fracasan mejor, fracasan más, son y serán derrotadas de nuevo.

**Emir Sader** 

**Emir Sader:** Sociólogo y científico político brasileño, es coordinador del Laboratorio de Políticas Públicas de la Universidad Estadual de Rio de Janeiro (UERJ).

La fuente original de este artículo es <u>Rebelión</u> Derechos de autor © <u>Emir Sader</u>, <u>Rebelión</u>, 2019

Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook Conviértase en miembro de Globalización

Artículos de: **Emir Sader** 

**Disclaimer:** The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: <a href="mailto:publications@globalresearch.ca">publications@globalresearch.ca</a>

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted

material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: <a href="mailto:publications@globalresearch.ca">publications@globalresearch.ca</a>